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MODERNIZAÇÃO DA TCFA É APROVADA NA CÂMARA



TCFA É APROVADA NA CCJC DA CÂMARA DOS 
DEPUTADOS E SEGUE PARA O SENADO

Na última quarta-feira, dia 17/04, A CCJC da Câmara aprovou o PL 10273/2018, que adequa a incidência da

Taxa de Controle e Fiscalização Ambiental – TCFA, proposição que integra a Agenda Institucional do

Cooperativismo. O relatório destacou a importância do projeto para a implementação de medidas de proteção

ambiental e para a garantia da sustentabilidade em diversos setores da economia. O parecer favorável do

relator foi recebido com expectativa pelos defensores do projeto, que enxergam nele uma ferramenta essencial

para modernizar as políticas ambientais do país.

O Sistema OCB e a OCEPAR entendem que o projeto ajusta o regime de incidência da TCFA à realidade

legislativa atual, além de equacionar o impacto de custo que a taxa atualmente representa para as atividades

produtivas das cooperativas.

A proposta foi aprovada na CCJC e tem prerrogativa de apreciação conclusiva pelas comissões. O projeto foi

encaminhado para o Senado onde deve ser avaliado, e caso haja alterações, retorna para a Câmara dos

Deputados que tem o crivo final como casa iniciadora do projeto.

Destaque ao relator do projeto, deputado Covatti Filho (PP-RS), pela liderança nas negociações, e aos

deputados Pedro Lupion (PP-PR) e Sérgio Souza (MDB-PR) pela defesa do cooperativismo durante a votação da

proposta.

Imagem: OCB parabeniza relator da proposta:

Fonte: OCB.



AUDIÊNCIA PÚBLICA DA CÂMARA DESTACA GARGALOS DO ESCOAMENTO DA SAFRA



A Câmara dos Deputados realizou nesta quinta-feira (18), uma audiência pública para discutir os gargalos na
logística de escoamento da safra brasileira e as soluções urgentes que levem à expansão da capacidade de
armazenagem. O debate ocorreu na Comissão de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento
Rural (CAPADR), sob a condução do Deputado Federal paranaense Tião Medeiros (PP-PR), autor do
requerimento que propôs a audiência pública.

Para o debate, foram convidados representantes dos ministérios da Agricultura e Pecuária, dos Transportes e 
de Portos e Aeroportos; da Agência Nacional de Transportes Aquaviários (ANTAQ), do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes (DNIT), e da Associação Nacional dos Transportadores Ferroviários (ANTF) 
representando o governo. Entre as entidades convidadas foram, a Confederação da Agricultura e Pecuária do 
Brasil (CNA) e a Organização das Cooperativas do Brasil (OCB); além de representantes do setor privado, como 
o Grupo Imetame.

Segundo dados da CNA, a produção brasileira cresce em média 6,3% ao ano, que corresponde a 10 milhões 
de toneladas. Este crescimento ocorre principalmente nas regiões Centro-Oeste, Norte e Nordeste, no 
entanto, o escoamento é feito via portos do Sul e Sudeste. No entanto, Com a estrutura no limite, que 
compreende estradas e terminais portuários, é importante o aceno do Governo Federal para novos 
investimentos em ampliação da capacidade logística nacional.

AUDIÊNCIA PÚBLICA DISCUTE GARGALOS NO 
ESCOAMENTO DA SAFRA NO BRASIL

Fonte: TV Câmara.



REPRESENTANTE DA OCB DESTACA OS PROBLEMAS DE 
ARMAZENAGEM PARA O ESCOAMENTO DA SAFRA

O representante da OCB na audiência pública, foi o coordenador do ramo agropecuário João José Prieto 
Flávio, que destacou os problemas com a armazenagem dos produtos agropecuários. A OCB demonstrou 
com imagens os problemas de armazenagem da última safra, principalmente no estado do Paraná, e 
defendeu que uma boa armazenagem garante regularidade, estabilidade e qualidade dos produtos 
agropecuários.

A OCB defendeu necessidade de parcerias público privadas (PPPs) como solução para os gargalos da safra 
no Brasil, principalmente no que tange logística e armazenagem, e citou como exemplo os investimentos 
que as cooperativas do Paraná tem realizado nessa área visando o melhor escoamento da safra, em 
parceria com os governos, incluindo infraestrutura e logística nos portos.

Essa pauta é tratada como prioridade pela OCEPAR, que tem realizado ações em Brasília junto ao MAPA, 
solicitando atenção especial do Ministério no tema para que a estrutura de armazenamento esteja 
contemplada nos recursos orçamentários da pasta. Dados da CONAB organizados pelo GETEC/OCEPAR, 
mostram que a capacidade de armazenamento no estado não tem acompanhado o crescimento da safra.

Como deliberação da audiência, por proposição da Deputada Coronel Fernanda (PL–MT), foi sugerida a 
instalação de uma Subcomissão de Acompanhamento do Escoamento da Safra, vinculada a CAPADR. A ideia 
é que essa instituição seja um ambiente de acompanhamento permanente das safras.

Preparamos o corte da fala do representante da OCB na Audiência Pública:

Corte:  https://www.youtube.com/watch?v=z1Tir1gjL1o

Audiência na íntegra: https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/72452

Resumo da situação da produção x armazenagem do Paraná (milhões t.): 

Fonte: GETEC OCEPAR.

Fonte: GETEC OCEPAR.

Imagem: improviso devido ao déficit de armazenagem no Paraná:

https://www.youtube.com/watch?v=z1Tir1gjL1o
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/72452
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